

[3 quartos.]

Gratis para los Señores Subscritores.

30

EXTRAORDINARIO DEL CORREO DE VITORIA.



DEL MARTES 28 DE DICIEMBRE DE 1813.

Trento 8 de Noviembre.

Considerando la poca fuerza del ejército Austriaco en Italia, no puede ménos de confesarse ha hecho progresos muy considerables: no solo ha recuperado la Carniola, Carinthia, el Frioul, la Istria, y Dalmacia con el territorio Veneciano, sino que en poco tiempo ha cogido un General, ochó Oficiales de Estado mayor, 72 Oficiales y 5732 soldados prisioneros, 14 banderas, 11 cañones, sin contar 47 cogidos en las fortalezas. No se comprenden en este estado 2090 desertores y 40 hombres anteriormente súbditos del Austria que han pasado á sus banderas de las del enemigo, y que son una pérdida efectiva para este. Trieste con su Ciudadela se rindió el primero de Noviembre al General Nugent, quedando su guarnicion prisionera de guerra.

Segun gazetas de Paris la apertura del Cuerpo Legislativo que debia verificarse el 2, se habia suspendido hasta el 19. Lo mas curioso es que habiendo infringido la Constitucion determinando *autoritate propria* que los individuos de él que de-

bian, según aquella, ser reemplazados por un tercio de Consejeros nuevos, continuasen sus funciones hasta nueva orden, y dado por pretexto de esta infracción la necesidad de convocar el Cuerpo Legislativo lo mas pronto posible, se haya dilafado otra vez nada ménos que 17 días. ¿Cual puede ser la causa de esto? La misma que se dijo anteriormente, entretener á los Papa-moscas de Paris con buenas esperanzas de paz, y de acciones favorables, y entretanto continuar llevando á efecto la conscripcion y los nuevos impuestos. Con esta idea se insertan varios artículos de Bayona, y tambien de algunas plazas del Rhin, en que se dice que los Inglesés se hallan en el último estado de miseria, y precisados á retirarse, y que la desunion entre estos y los Españoles era tal, que se temía llegasen prontamente á las manos. Lo mismo poco mas ó ménos se dice del Rhin respecto á los aliados; pero con tan poca gracia, que no parece sino que el entendimiento va abandonando á este detestable Tirano al mismo tiempo que la fortuna.

El Rey de Dinamarca envió Embaxadores á Bernadotte con proposiciones de paz, y la respuesta fué que las oyria en territorio Danés. Al consecuencia volvió á pasar el Elva con 400 hombres dirigiéndose al Holstein. Hamburgo quedaba bloqueada estrechamente por todas partes, y el Puerto de Cuxhauen se habia rendido á los aliados, con lo que quedaba libre aquella navegacion.

La gazeta de Viena anuncia oficialmente la disolucion de la famosa Confederacion del Rhin, cuyos miembros despues de abjurar al Corso, se han reunido en otra Confederacion con el Austria para asegurar la libertad y derechos del Cuerpo

Germánico.

Helvoest-luis. se rindió con su guarnicion francesa á los patriotas Holandeses segun gazetas de aquel Pais. Anuncian tambien haberse manifestado ya conmociones en algunas partes de la Flandez. La aproximacion de los aliados habia reanimado aquel espíritu nacional que parecia haberse extinguido en los Flamencos.

Dicen del Quartel general aliado que estaba determinado ponerse el 20. de Noviembre en movimiento para nuevas operaciones, y no se duda se adoptarán las medidas necesarias para dar consistencia á la insurreccion Flamenca por medio de un fuerte apoyo.

La Escuadra del Texêl aun no se habia rendido, por que el Almirante Holandeses Verhuell, apoderándose con 800 franceses de la fortaleza á cuyo abrigo está fondeada, la ha intimado que será incendiada si no permanece quieta. Se le ha notificado será bien recibido si volviendo á la obediencia de su legitima auctoridad, y abjurando al usurpador entregaba la Escuadra: la respuesta de este traydor ha sido, que era un fiel vasallo de Bonaparte. Es regular que á estas horas tenga otro language, y que se le ahorque de la verga mayor al mismo tiempo que se enarbole en su Navío el Pavellon de Orange.



Se rindió por fin Stettin, y el Conde de Narvona á quien despues del malogrado Congreso de Praga envió Bonaparte á mandar en Torgau ha muerto de una caída de su caballo.

Rap pidió en un parlamentario que se le permitiese despachar de la Plaza (Dantzik) todos los soldados Alemanes y Polacos que tenia: la respuesta fué, que todos ó ninguno. Á la salida del

correo permanecía aún en el campo de los sitiadores el Oficial Parlamentario. Y acaso se habrá entablado la capitulación de esta importante fortaleza, que por otro lado no puede ya resistir mucho tiempo.

En prueba de que los aliados tienen intención de penetrar en Francia, debe decirse que habiendo propuesto Napoleon entregar las Plazas que conserva sobre el Vístula, el Oder, el Elva, y el Weser á condicion de que los aliados no pasen el Rhin, se le ha respondido negativamente.

Se sabe que los prisioneros de Dresde son Sete Cyr el Mariscal, 33 Generales, 1900 Oficiales, 220 Soldados y 60 enfermos. Entre los Generales está el Conde de Lovau (alias Mouton) Edecan de Bonaparte bien conocido en esta Ciudad por sus asesinatos y latrocinios: el mismo que executó los horrores de Riosco, despues de la desgraciada batalla de aquel nombre.

Por causa del mal tiempo han tenido que arribar al Puerto de Pasages, de donde habian salido, varios transportes de los que conducen las tropas de Nassau que se pasaron á nuestra línea de la del enemigo.